

Grupo México, S.A.B de C.V. ("Grupo México" "GMéxico" – BMV: GMEXICOB)

Como consecuencia de nuestros programas de eficiencia y planes de inversión, durante 2023, la División Minera logró crecer en términos de producción de cobre y materializar el proyecto Pilares alcanzando su capacidad total. Asimismo, nuestras divisiones de Transporte e Infraestructura mostraron importantes crecimientos en la mayoría de las métricas financieras del año. Durante 2024 continuaremos con nuestro plan de inversión intensivo a través de nuestras unidades de negocio para continuar generando impacto positivo en los países donde operamos y creciendo de manera sostenida para capitalizar nuestra capacidad de producción en los años siguientes en los que se espera que el cobre tome mucha mayor relevancia en términos globales.

**Las ventas acumuladas durante el 2023 totalizaron US\$14,385 millones, 3.7% mayores al 2022.** La División Minera obtuvo ventas por US\$10,861 millones en 2023, 1.0% menores al 2022. La disminución en las ventas anuales se dio principalmente por una caída en precios de cobre (-3.7%) y zinc (-24.1%) durante el año, que fue parcialmente mitigada por un alza de (+28.7%) en los precios del molibdeno y por un incremento en volúmenes de venta de cobre (+2.8%) y molibdeno (+2.3%). Las ventas anuales de cobre se vieron afectadas en el último trimestre por menores volúmenes vendidos debido a un incremento temporal de inventarios al cierre del año.

**Lo anterior se vio mitigado por excelentes resultados en las otras dos Divisiones,** en la División Transportes las ventas alcanzaron US\$3,197 millones, 17.9% mayores al 2022 y la División Infraestructura obtuvo ventas netas acumuladas por US\$711 millones, 7.0% mayores al 2022 siendo un año récord para esta División.

**Las ventas durante el 4T23 fueron US\$3,422, 9.6% menores al 4T22.** Esto viene por una caída de 16.9% (US\$515 millones) en las ventas de la División Minera, que totalizaron US\$2,326 millones durante el trimestre. La baja en ventas en términos trimestrales es resultado de una disminución de 7.9% en las ventas de cobre (US\$48 millones), una caída en el precio del molibdeno de (-13.3%) y del zinc (-16.9%) (US\$80 millones). Adicionalmente, las ventas del 4T23 se vieron afectadas por el ajuste de US\$369 millones en el valor de mercado de los contratos de venta abiertos por variaciones en los precios de los metales al cierre del periodo.

Esto calda temporal en la contabilidad del último trimestre se vio parcialmente mitigada por un incremento de 14.8% en la División Transportes y de 16.6% en la División Infraestructura comparado con el 4T22.

**Durante el 2023, la producción de cobre aumentó 22,919 toneladas, un incremento de 2.3%,** alcanzando 1,029,853 toneladas, como resultado de mayor producción en las operaciones de Perú (9.5%) y Asarco (5.9%) que fue parcialmente mitigado por una caída en las operaciones de México (-2.9%). **Durante el 2024 esperamos aumentar 28,700 toneladas de producción de cobre y aproximadamente 54,000 toneladas de producción de zinc.** Con esto, la producción de cobre habrá aumentado en más de 31,600 toneladas durante el 2023 y 2024 y la producción de zinc habrá tenido un incremento de más de 59,000 toneladas en el mismo periodo de 2 años.

Durante la segunda mitad del año experimentamos una reducción de agua en la operación de Buenavista como consecuencia de la falta de permisos que esperamos recibir para construir una tubería que transporte agua desde los pozos hasta las operaciones y los poblados aledaños (aproximadamente 20 km). Para 2024 la empresa decidió inmovilizar el agua por otros conductos para asegurar el suministro, lo cual permitirá operar Buenavista a toda capacidad tanto para producción de cobre como para el arranque de las operaciones de zinc.

La División Minera mostró un aumento en el **cash cost neto de subproductos para 2023 de 23.1%, el cual se situó en US\$1.26.** Este incremento equivale a US\$0.24, que se deben principalmente a un aumento de US\$0.03 en mano de obra, US\$0.06 en materiales de mantenimiento y US\$0.03 en contratistas, adicionalmente se registró una baja de US\$0.09 centavos por los precios de subproductos de los cuales US\$0.03 fueron por menores créditos por la venta de ácido sulfúrico.

Seguimos siendo el productor de cobre con menor cash cost de la industria a nivel mundial. Grupo México se mantuvo como el primer lugar a nivel mundial en reservas de cobre.

**El EBITDA acumulado totalizó US\$7,041 millones durante 2023, 1.4% por debajo del año anterior y 27.0% menor al 4T22.**

La División Minera mostró un **EBITDA de US\$5,271 millones en 2023, 6.8% menor que 2022 y 35.1% menor al 4T22.**

La caída trimestral de 35.1% viene principalmente por US\$515 millones menos de ventas por las razones antes mencionadas y una disminución en otros ingresos (recuperaciones de seguros por US\$75 millones) que tuvimos durante el 4T22 y no tuvimos en el 4T23.

El EBITDA acumulado del año en La División Minera cayó principalmente por una caída en las ventas de US\$107 millones por las razones antes mencionadas, un incremento en el costo de ventas y gastos de exploración de US\$142 millones y otros ingresos por US\$134 millones (recuperaciones de seguros y devoluciones a favor) que tuvimos durante el 4T22 y no tuvimos en el 4T23.

La División Transportes obtuvo un **EBITDA de US\$1,432 millones** en 2023, incrementando 16.0% en el año y 3.2% por encima del 4T22. **En la División Infraestructura, el EBITDA fue de US\$337 millones** durante 2023, 25.8% mayor comparado con el 2022 y 9.3% superior al 4T22.

**Dividendo.** - El 26 de enero de 2024 el Consejo de Administración decretó el pago de un dividendo en efectivo de **\$0.80 pesos por cada acción en circulación**, que será pagado en una sola exhibición a partir del 4 de marzo de 2024. Este dividendo implica un **rendimiento de dividendo aproximado de 3.6% anualizado.**